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　明けましておめでとうございます。
組合員の皆様におかれましてはお健や
かに新年を迎えられましたこととお慶
び申し上げます。日ごろから京都税理
士協同組合の運営に対しまして厚いご
支援と深いご理解を賜わり、心から御
礼申し上げます。
　昨年以来の金融危機は世界を覆い我
が国も大不況に陥り、労働者に直撃し
た雇用の不安は社会不安を増大するな
ど金融・経済に大きく影響を及ぼし、
我が国の先行きにどのような展開があ
るのか考えられない状況にあります。
　その中、組合を見ますと本事業年度
もあと残り少なくなり、残された事業
の実行に努力をして参ります。私達が
関与する中小企業は、世界的な金融危
機による景気の低迷に極めて厳しい状
況にあります。このようなときこそ税
理士は日頃の力を発揮して、中小企業
経営を支援していかなければなりませ

ん。税理士事務所が中小企業支援に向
かうときに役に立つ研修など行うとと
もに関与先の今後に役立つ施策を実行
していかなければなりません。
　組合運営も従来にない経済界の変動
を見据えて事業計画を変革して、組合
員の皆様の事務所の経営の一翼を荷え
るような企画を行っていかなければと
思案しております。
　組合事業で保険部門については順調
に推移しながらも、昨秋の全税共全国
キャンペーンは前年の成績を下廻る結
果となり、今後の保険事業に予断を許
さない状況かと見ています。
　事業部門は新たな業務提携先の開拓
と整理を行い少しでも組合員の利便に
供して参りました。税務便覧も過去最
高の部数の販売を達成し、研修のため
の講座には数多くの参加をいただき盛
況な講座を開くことが出来ました。
　総務部門では京税協ニュースも新た

な紙面づくりをすることで、概ねご好
評をいただき、皆様のご批判をいただ
きながら紙面づくりに努力をいたして
おります。法規・諸規則について見直
しに着手して年度内に一通りの見通し
を計りたいと考えています。
　毎年行われていました一泊旅行につ
いて賛否いろいろ有る中、昨今の団体
旅行の傾向や役員委員の労苦を思い本
年度は中止といたしました。これに代
る府下一円の組合員が集まっていただ
ける企画を立案して参ります。
　今後も多くの課題に取り組んで組合
員の皆様に喜んでいただけるよう役員
一丸となって突き進んで参ります。組
合員の皆様のご指導ご鞭撻を心よりお
願い申し上げます。
　最後になりましたが、今年も組合員
の皆様にとりましてより良い年となり
ますようご祈念申し上げて新年のご挨
拶とさせていただきます。
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　新年あけましておめでとうございます。地区連絡委員会
の委員長を仰せつかっております志田育夫でございます。
平素は地区連絡委員会の事業に多大なるご協力をいただい
ておりますことをこの紙面をお借りして厚くお礼申し上げ
ます。
　当委員会は、まず京都税理士協同組合の運営について地
区の近畿税理士会支部に深くご理解いただき、組合加入勧
奨をしていただいております。また関係各位を通じて未加
入者の加入勧奨も行っており、組織の拡大充実の面を担っ
ております。その結果現在では80％弱の地区の先生方に加
入していただいております（賛助会員も含む）。それでも、
あと20％の先生方は未加入でございますので、支部役員先
生方との懇談会、新規登録未加入先生方の懇談会（両会と
も２年に１回）を行い、100％加入に向けて頑張っており
ますので地区の先生方のご協力のほどよろしくお願い申し
上げます。
　次に当委員会は、福利厚生的な事業を行っております。
まず組合員・賛助会員の慶弔に関し迅速、的確な情報連絡
を行っております。年末年始でも常に情報収集できるよう
にしてありますが、先生方にご迷惑をおかけするやもしれ
ません。よろしくお願い申し上げます。
　次に毎年２回春と秋に親睦ゴルフ大会を開催させていた
だいております。この大会は春は大同生命様、秋は全税共
協賛各保険会社様のご協力なくしては成り立たない会で、
毎年たくさんの賞品協賛金をいただいており、この紙上を
お借りしてお礼申し上げます。また先生方には毎回100名
を超えるご参加をいただきありがとうございます。本年も
４月20日（瀬田ゴルフクラブ）に春の大会を行いますので
ご参加のほどを。まだ一度もご参加いただけていない先生
方はぜひご参加を（賞品いいですから）。またこれからゴ
ルフをしようと思われている方は４月ですので充分に間に

合いますのでご参加を！
　しかしながら両丹地区の先生方には京都の南部や滋賀県
のゴルフ場開催がほとんどでございます。その代わりとい
う訳ではございませんが両丹地区５支部対抗ゴルフコンペ
を開催していただき、その会に協賛金を支出させていただ
いております。
　さらに本年は「春の一泊旅行」の代わりに（すいません
今回は勝手にやめてしまいまして）４月15日（水）に落語
の会を開催することになりました。新しい試みです。日ご
ろの業務を忘れ、古典芸能の世界に浸ってみたらどうでし
ょうか。
　その他に当委員会は、支部連主催の福利厚生事業（ソフ
トボール大会、新年会等）に賛同し協賛金を支出しており
ます。
　さらに、これらの企画と実施を通してお預かりいたしま
した皆様方からの善意を年末に京都新聞社会福祉事業団に
寄託しました。今回で27回目です。ずっと続けていきたい
と思っています。
　最後に当委員会は、理事長、担当副理事長、専務理事、
委員長、副委員長、委員計25名で構成されており、委員の
方は支所の厚生関係の方を各支所１名参加いただいており
ます。皆様からより良い意見をいただいております。あり
がとうございます。また府下の委員の方には市内中心の企
画にもかかわらずご出席いただき感謝しております。
　本年度の任期も残り８ヵ月ほどになりましたが、組合員、
賛助会員の皆様に楽しんでいただける企画をご提供できる
よう努力してまいります。何卒ご参加いただきますようお
願いいたします。

　法規委員会の委員長を仰せつかっております岸　忠でご
ざいます。

京税協委員長からのお知らせシリーズ

第　　回5

地区連絡委員会 委員長
志 田 育 夫

法規委員会 委員長
岸　忠
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京税協・支部連共催　大同生命協賛

大同ゴルフコンペ
４月20日月平成

21年

〈場所〉瀬田ゴルフコース
※日程変更しました！

　第37回通常総会が８月７日に京都ホテルオークラ
で開催されます。時間につきましては決定次第改め
てご報告致します。ご予定の程よろしくお願い申し
上げます。

通常総会 開催の お知らせ

　平素から組合事業に多大なご協力を賜っておりますこと
をこの紙面をお借りして厚く御礼申し上げます。
　「法規委員会」は、総務部門の一委員会であり、組合の
運営・管理に関する基本的な事項は、中小企業等協同組合
法等の法律他定款に規定されていますが、組合の運営・管
理を実際に行っていくためには、より詳細かつ具体的な実
施基準である規約・規定の設定が必要であります。昭和47
年10月の組合設立当時から既に種々の規約・規定等が定め
られ、法の改正等によりその都度改正され、現在に至って
おります。
　当委員会は、組合関連の各種法規を遵守すべく検討・審
議し、また必要に応じ、組合の諸規定の見直しや制定・立
案をしております。
　組合の「規定類集」に収録されているのは
１．定款
２．役員選任規約
３．賛助会員規約
４．支所規約
５．組合員が行う福利厚生の事業助成に関する規程
６．役員会規則
７．役員職務分掌規程
８．顧問及び相談役委嘱基準
９．経理規程
10．支所経理規程
11．慶弔規程
12．旅費規程
13．会館の会議室等使用管理規則
14．事務局職員　就業規則
15．事務局　給与規則
16．事務局職員　旅費規程
17．事務局職員　慶弔規程
18．事務局職員　退職金規程
19．個人情報管理規程
20．個人情報保護規程
等があり、１の定款から４の支所規約までは改正には総会
の決議が必要であり、定款については、大阪国税局の認可
が必要となります。５から20までの改正については理事会
の決議が必要となっています。（一部例外あり）
　具体的には理事長の諮問書により、諮問事項について委
員会にて審議・検討をし、合意事項を報告する手順になっ
ております。
　中小企業等協同組合法の一部が改正（施行日は平成19年
４月１日付）されたことに基づき、組合の定款一部改正案
を19年、20年と連続して、総会に上程して決議いただいて
いますが、更に今年度も一部不備があり、再度定款一部改

正案を上程する予定でございます。組合員の皆様のご理解
とご協力をお願い致します。
　「規程類集」全般に亘る見直しについては着手してはい
ますが、14名の法規委員会の先生方の協力のもと頑張って
いきたく思っていますので今後共宜しくお願い致します。
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　比較的ハンデの相性が良かったこの大会
も、最近は泣かず飛ばずでしたが久しぶり
に優勝させて頂きました。記憶が正しけれ
ば５回目の優勝だと思います。ありがとう
ございました。
　コンペの時は、最も名誉なベスグロを目
指し、あれば持ち味であるドラコンを狙い
ます。そんな中、前半を終って同組の岡本
先生に遅れを取り、気持ちが萎えそうにな
りましたが、恐らく隠しホールになるであ
ろうハンデ１のホールで７を打っていたの
で「もしや優勝では」とキレずに済みまし

た。後半もこれまた隠しホールになるであ
ろうホールで８を打ち、この時点で実は優
勝を確信していたのです。
　表彰式前に顔見知りの先生方から「どう
やった？」と声を掛けて頂き、冗談ぽく「優
勝ですわ」と言っていましたが、それはあ
ながち冗談ではなかったのです。
　若い若いと思っていましたが、振り返れ
ば開業して12年の40歳。同ネットの場合は
年齢上位のこの大会で、常に下位だったは
ずが、今回は南先生より上位になってしま
いました。うれしいような悲しいような。

発想を替えれば、これからは優勝し易いっ
て事ですから、参加し続けて優勝回数を伸
ばしたいと思います。

下京支所　中 居 　 章

　今回は不参加のつもりでしたが、常務理
事の植田順先生より有無を言わせぬお誘い
があり、参加しましたがこういう予期せぬ
好結果となり、本当に感謝しています。
　当日は、琵琶湖カントリー倶楽部三上コ
ースの最終組スタートでプロツアーであれ
ば優勝争い大本命というところですが、私
を含め同伴者も広いフェアウェーにはなか
なかいかず、ラフやバンカーにつかまり苦
労し、グリーンに乗っても右往左往の状態
でした。同伴者と天候には恵まれましたが、

スコアには恵まれないですねと話しながら、
成績は一切意識せず、和気あいあい楽しく
プレーしていました。
　ですから、成績発表で名前を呼ばれたと
きはびっくりしましたが、これがダブルペ
リア方式の恩恵だと実感。本当にラッキー
でした。今後いつになるかもしれませんが、
実力で優勝したいという思いが強くなりま
した。
　最後に、当日同伴して頂きました伏見支
所の川島明先生、中川秀夫先生、AIGエジ

ソン生命の松崎様に厚くお礼を申し上げる
とともに、お世話を頂きました関係者の
方々に厚くお礼申し上げます。

伏見支所　倉本喜代春

　第42回VIP君・ランちゃんゴルフコンペ
に参加し、コース（琵琶湖）優勝をさせて
いただきました。同組では実力者の中村裕
人先生、田中裕司先生及び第一生命の森上
利之氏。小生が、スタート前で「酒のない
国へ行きたい」とつい言葉に出てしまい、
これを聞いた中村先生が「大丈夫ですか」
―実はこの７月末に家内が亡くなり、そこ
で友人が一人暮しでさびしいから慰めてや
ろうとトッカエヒッカエ大阪や京都で慰労
会を。それも日々で大変。私は２日又は３
日おきにとの思いですが―。

　さて、プレーですが、琵琶湖コースは３
コースの中でも一番難しいコース。小生の
一番、グリーンが右にあるので左に打って
OK。でもセカンドがチ

ヽ
ョ
ヽ
ロ
ヽ
、サードは打

ち上げ少し大き目に打ってピンソバでパー
でした。中村先生と田中先生は調子が悪そ
う。２番は長いショート。私は手前バンカ
ーの左、打ち上げですが何故かスピンがか
かりもとの位置へ。スコアはダボ。３番は
ロングホール、最初のドライバーはOK。
セカンド以降はチョロにヒッカケ何でもあ
り、スコアは覚えておりません。その後ゲ

ーム終了と同時に所用のため帰宅しました。
18時頃東山支部の佐々木高明先生から電話
があり、優勝と知ったわけです。小生の人
生においてのゴルフは時に教えられ励まさ
れ笑いや楽しみを得る、学びのスポーツで
もあり、これが大きな励みとなっています。
　最後にお世話を頂きました関係者の皆様
に心から御礼を申し上げます。

中京支所　藤 野 文 良

●各組の入賞者

栗東組 三上組 琵琶湖組

優勝 中居　　章（下京）倉本喜代春（伏見）藤野　文良（中京）

２位 南　　博光（中京）田中　健三（宇治）林　伸三郎（東山）

３位 岡本　　正（下京）藪　　壽人（下京）三浦　幹雄（右京）

BG 中居　　章（下京）西野　雅博（東山）植田　　順（伏見）

●団体戦
優勝 中京支所

２位 下京支所

３位 東山支所

VIP君・ランちゃんゴルフコンペ
 琵琶湖カントリー倶楽部

第42回　2008.11.12

優勝者の声
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プロフィール

1954年神戸市出身。1980年早稲田大学政経
学部卒業後、フジテレビジョン入社、報道記者、
番組ディレクターを経て「ＦＮＮスーパータイ
ム」「報道2001」のキャスターに。２年間の
ワシントン駐在も経験。自ら企画・取材・編集
を手がけた救急医療キャンペーンが救急救命士
に結びつき、放送文化基金賞、民間放送連盟賞
を受賞。1992年から放送の「感動の看護士最
前線」シリーズのプロデュースキャスター、ミ
ュージカル「葉っぱのフレディ」のプロデュー
サーも務める。

【主な著書】 「日本を再生するマグネット国家論」（新潮社）、「恩師の条件」（リ
ヨン社）、「人間はテレビよりスクープだ」（三五館）、「ナースた
ちの朝」（講談社）、「救急医療にメス」（情報センター出版局）、
日野原重明先生との対談による「夢を実現するチカラ」（扶桑社）
など

１．奇跡の回復
　本日のテーマは「どうなるこれからの政治と経済」であ
るが、1月22日に『末期ガンなのにステーキを食べ、苦し
まずに逝った父』という本を出版するのでまずはその話か
ら。
　父は80歳という高齢でがんが見つかった。年齢のことを
考え切除ではなくTAEという治療を受けたが、更に状態
は悪くなっていった。そのとき偶然「末期がんに対して西
洋医学有効か」というシンポジウムに参加し西洋医学の限
界を学んだ。再発のがんや老人のがんの治療は難しい。治
療の副作用で体が悪くなる。QOL（クオリティオブライフ）
が低くなる。そこで漢方を併用するとどうなるか。QOL
が上る。つまり、命尽きるまで良い状態で暮らせ、しかも、
寿命が延びることを知った。
　漢方は、未病状態が病気にならないようにする。「扶正
去邪」（ふせいきょじゃ）という言葉がある。正しいものを
助けて、邪なもの、つまり病を取り去る。漢方の哲学である。
　西洋医学は、病気そのものを徹底的に叩き潰すという発
想。「去邪」に重点がある。
　一方で、漢方は「扶正」に重点がある。
　シンポジウムで、中国人の女医に出会い父のことを相談
した。手のひらの色、足のくるぶし、耳たぶの皺をみて「こ
れが衰弱している証拠」といわれた。父は、大変危険な状
態だった。
　漢方薬で治療をすることになった。その前に「蒸した長
芋を食べるように」といわれる。まずは、胃を作るためで
ある。医食同源。食べることが命の基本。吸収力を高める。
吸収力を高めると漢方薬が効くというわけだ。
　父の食欲が出てくる。好きなステーキを食べたり、ビー
ルが飲んだりできるようになった。
　「がんは治った」と父は喜んだが、検査のデータでは治
っていなかった。父は再び気を落とした。
　ところが、奇跡は起こった。女医に勧められ漢方抗がん
剤治療を受けたところ、腫瘍マーカー5200が20に、がんが
12cmから３cmに。しかも３cmのものはがんではなかった。
がんは完治したのである。
　その後、転倒して体が弱って去年の３月に他界するまで
２年半延命し、最後まで元気でいられた。これが奇跡の物
語である。
　西洋医学一辺倒で人間の力を高めていくことはできない。
日本は古来より漢方であった。明治に西洋医学が入ってき
た。今、漢方的な発想が日本を救うのではないか。奇跡を
広めていきたい。医療のシステムを変えていきたい。こう
いう思いで本を書いた。

２．日本の現状
　前述の「扶正去邪」を日本に当てはめてみる。今までは
改革改革。間違ったものを取り去って変えていくというや
り方であった。「去邪」が中心になりすぎたのではないか。
　「扶正」＝日本人がもともと持っていた素晴らしいもの
を育てていく。これが抜けていたのではないか。今もう一
回改めて日本が持っている素晴らしさとは何なのか。それ
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をどうやって育てていけばいいのか。
それが日本の課題である。
　麻生政権の支持率が18％をきった。
なぜこんな風になったのか。
　テレポリティクス（テレビが政治動
向を決める）の時代といわれている。
見たい政治家、見たくない政治家はだ
れか。見たいテーマ、見たくないテー
マは何か。視聴率を見れば分かる。こ
れが実際の政治に影響を与えていく。
福田総理辞任後、華々しい自民党総裁
選挙が行われた。自民党には最高のタ
イミングであると思われた。従って関
連番組自民党議員の出演時の視聴率は
上がると思った。しかし実際の視聴率
を見てびっくりした。全然上がらない。
普段より低い。まだ、民主党議員の出
演時のほうが上がった。国民は冷めて
いたのである。麻生内閣支持率は、50
％にならなかった。これでは、解散で
きない。政局の流れが一気に変わった。
多数の景気対策を並べる。定額給付金
を全員に配る、配らない…閣内不一致
である。麻生総理は決断のポイントを
はずした。これで一気に下降線をたど
ることとなった。

３．日本の病をどう変えていくのか
　こういう時代だからこそ国民への強
いメッセージが必要。ピンチをチャン
スに変えるビジョン。景気対策を掲げ
れば、その先にどのような国に変える
のか。例えば、「21世紀は太陽経済の
時代」「石油依存度０にします」のよ
うなグランドデザインを示して欲しい。
省エネ対策のような言葉ではダメ。
　米国のオバマ大統領。彼が掲げたの
が「グリーンニューディール政策」。
その真似をして「日本版グリーンニュ
ーディール政策」などという。このよ
うなメッセージが出てこないのが今の
日本である。
　解散総選挙はどうなるのか。政局で
これから何が起こるかわからない。今
は、十数年前の細川連立政権が誕生し
たときに似ているのではないか。自民
党の権力闘争があった。新党が結成さ
れた。これから新党がどのタイミング
で出てくるのであろうか。
　考えられるシナリオとしては、自民
党と民主党の戦いだけではない。新党
ができて民主党との連立政権もありえ

る。女性総理が出てきたり、地方で人
気のある首長が総理になることも考え
られる。
　細川政権誕生のころには国のあり方
をめぐる論争があった。いまはそれが
ない。何がどうCHANGEするのか。
CHANGEしたときにどんな国を作っ
てくれるのか。しっかりと言って欲し
い。

４．マグネット国家
　私がメッセージを出すとしたらどん
なメッセージを出すのか。「マグネッ
ト」というメッセージである。『日本
を再生するマグネット国家論』という
本を書いた。磁石のようにひきつける
力を持った国になって欲しい。
　看護師が現場を辞めていく時代に、
「マグネット病院」といわれる、自然
と優秀な看護師が集まってくる病院が
あった。ひきつける力を持った病院で
ある。
　マグネット国家、マグネット地域、
マグネット企業、マグネット店舗、マ
グネット人間…。
　マグネットというのが頭を整理する
ための言葉。この国は、そういう発想
をしない。施設、道路、新幹線をつく
っても地域再生になっていない。逆に
なっている。これはストロー現象。マ
グネット現象の反対。人は行きたくて
たまらないからわざわざ出かけるので
ある、それが地域の魅力。それを磨く
ことが一番大事。
　「扶正」＝もともと、自分たちの持
っている素晴らしいものを育てていこ
うという発想が欠けている。黒川温泉
を立て直した人、後藤哲也氏。彼は京
都を長年ウォッチングしてきた。京都
がどんどんダメになっていくことに気
づいた。これを反面教師として地域を
再生させた。外から京都の魅力が見え
なくなってきていると感じた。その象
徴は京都駅ビルだという。あれは京都
の人の視点で作られた。人は外から来
る。古都京都を求めてやってくる。昔
の京都は、調和があった。今は、京都
らしさが見えない。
　黒川温泉の再生には、外から来る客
の気持ちを満たさなければならない。
本当の魅力は山中の辺鄙なところにあ
る温泉の素朴な味わい。これを徹底的

に守るべき。これがお客さんニーズに
応えること。気づきが大事。
　徹底的に客の目からものを見る。黒
川温泉は再生した。マグネットによる
地域再生。行ってもいないのに行って
みたいと思う。感動する。それを聞い
た人が行きたくなる。この流れの繰り
返しがリピータを更に増やす。
　京都の再生の道は京都らしさ。本当
の魅力は何か。京都は景観がキーワー
ド。
　マグネット商店街。大分の豊後高田
市のシャッターが下りた商店街を再生。
外から見た商店街の魅力、ここにしか
ない味を特化させた商店街。わざと昭
和の商店街を再生した。滋賀の長浜の
黒壁の商店街。
　マグネットという言葉にいっぱいヒ
ントが隠されている。マグネットを支
えていくような再生資金の投下方法。
それによって地域が輝いていく。それ
が地方分権、地方自立、その総体とし
て日本がマグネット国家、光り輝く国
になるのではないかなと思う。
　政治がどうなるか、だけではなくこ
うしていって欲しいという気持ちをこ
めて話をした次第である。この話の続
きは来週の「新報道2001」でお楽しみ
いただきたい。
 （広報委員　小林由香）
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　雨の多い丹後半島。旅館・民宿が約
40軒立ち並ぶ夕日ヶ浦温泉に「あまや
どりの宿　雨情草庵」という５棟の離

れが昨年完成した。全室完全離れで客
室の露天風呂でいつでも温泉が楽しめ
る。
　旅を楽しく過ごすには天気が大事。
せっかくの旅でも雨で台無しというこ
とはよくあることだが、この宿は敢え
て雨をコンセプトにしている。大地や
山、田畑に潤いをもたらす雨の恵みに
感謝し、雨を楽しもうということらし
い。また丹後にゆかりのある野口雨情

がヒントということもあ
り、宿の周りは竹で囲ま
れどこか昔懐かしい情緒
に囲まれている。
　丹後コシヒカリや松茸
などをはじめ丹後の四季
の山海の幸をざっくりと
食すことができる。宿泊
をせずとも食事場所「天
津水」も全個室となって
いるため、大切な人との
会食やご招待にもお薦め

あまやどりの宿
雨情草庵

とっておきのお店　　─組合員先生方のお薦めのお店─

峰山支所　黄前　寛

の宿だ。特にこの時期は松葉ガニが解
禁になり、３月末まではカニを食すこ
ともできる。
　ふらりとあまやどりをするには値段
が一人4.2～５万円と少々高めだが近
くまで来られた時には利用してもらい
たいお薦め宿です。

一天張

　JR西舞鶴駅の正面という絶好の立
地にある「天ぷら・寿司・割烹の一天
張」をご紹介いたします。
　このお店は、「質と鮮度にこだわり
抜いた素材で、初めてご来店されるお
客様にも一期一会の心でお迎えする」

という大将西脇氏の方針のもと地元舞
鶴では知らない方がいない程どなたで
も安心して来店できるお店です。
　また、カニのシーズンにはわざわざ
神戸方面からも「舞鶴カニの宴会」を
目当てに常連客が来られます。
　一天張で使用するカニは、「舞鶴松
葉ガニ」といいます。しかし、実はこ
のカニは「間人（たいざ）ガニ」と同
じ丹後半島沖で取れたカニということ
をご存知でしょうか。同じカニを、間
人で水揚げすれば「間人ガニ」という
名前となり、舞鶴で水揚げすれば「舞

鶴松葉ガニ」という名前になり
ます。
　なお、カニのほかにも新鮮な
寿司ねたを巻寿司にした大敷巻
が1300円、３～４人分のすっぽ
ん料理が１万３千円と、お手ご
ろ価格で提供しています。丹後
方面へお来しの際には、ぜひ
JR西舞鶴駅で途中下車して一
度お立ち寄り下さい。

一天張
JR西舞鶴駅前　舞鶴市引土322

TEL（0773）77-0190　70120-01-9054
営業時間　昼11：30～14：00　夜17：00～22：00

定休日　月曜日
 カニフルコースのみ要予約

舞鶴支所　山田忠雄

あまやどりの宿　雨情草庵
〒629-3241

京都府京丹後市網野町木津247佳松苑内
TEL 0772-74-9009（佳松苑共通）
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とっておきのお店　　─組合員先生方のお薦めのお店─

シーサイド 佐竹

　京都府最北部の丹後は、海と良質な
温泉に恵まれ、多くの歴史とロマンに
満ちた景勝地。ここ京丹後市網野町浅
茂川に残っている浦島太郎伝説ゆかり
の地に、とっておきのお宿「シーサイ
ド佐竹」和風旅館が目を引く。５階建
の館内は清潔感に満ち、部屋の窓一面
に広がる八丁（872m）のロングビー

チ「八丁浜」の光景は、驚きの眺望で
一見の価値がある。夏の青い海、美し
い砂浜での海水浴。秋はサーフィンを
楽しむ若者達で賑わいを見せ、深みゆ
く紅葉と共に、冬の味覚カニシーズン
到来は一段と活気づく。お食事は、す
ぐそばの浅茂川漁港で水揚げされた新
鮮な魚介類と、当店名物のカニ料理、
板長が腕によりをかけ調理したカニ三
昧を心ゆくまで堪能することができる。
　温泉入浴付昼食カニコースも好評、
団体様には雄大な日本海を眺めながら
宴会が楽しめる。
　お風呂は天然温泉（アルカリ性単純
泉）、湯元：浅茂川浦島温泉、肌がス
ベスベになる湯触りは、心までたっぷ
りと温まる。
　また、冬のとっておきの宿泊プラン
カニコースが用意されており、白波が
寄せては返す冬の丹後へ、口コミ評判
通りの全室オーシャンビューのお宿で、
海・味・湯にひたる至福のひとときを
過してみては如何ですか。

シーサイド 佐竹
〒629-3104

京都府京丹後市網野町浅茂川1980
TEL 0772-72-1188
FAX 0772-72-5881

峰山支所　林　同来

　KTR宮津駅を降り、右の通りを歩
いて３分。平屋のこじんまりとしたお
店が目に入ります。お店の名前は「美
優食・心」。開き戸を開けて中に入ると、
「いらっしゃいませー」と店主の威勢
の良い声。靴を脱いで正面カウンター
に座り、「マスター、今日のお勧めは？」
「今日は、地元産の生きのいい魚たち
です。みんな、おいしいですよ」見る
と、本日のお勧めメニューがズラーと
書いてある。鯛、鯵、鰆、鮑、蛸、烏
賊、ズワイガニ、なまこなどなど。「旬
の食材を丁寧に料理し、お客様に食べ
ていただく」そんなマスターの思いが
込められた料理は…言葉では言い表せ

ません。また、カウンター越しにはお
客様に見えるように料理の一部がおい
てあり、目で見て選ぶこともできます。
お酒もいろいろと取り揃えてあり十分
楽しめることができます。まだ私は２
人でしかお邪魔したことがないですが、
４～６、７人ぐらいが座ることのでき
るテーブルもあります。気兼ねなくわ
いわいがやがやできるお店です。
　日本三景の一つ「天の橋立」を観光
されたお帰りに、地元の旬の料理・地
酒でさらに思い出をつくられてはいか
がでしょうか。きっと、またここに来
たくなるはず。

美優食・心

美優食・心　
京都府宮津市鶴賀2065-2

TEL 0772-25-5389
営業時間　18：00～23：00

定休日　月曜日

宮津支所　髙岡政義

い てみるいいいい てみるてみる

カニ
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路線バスの終点へ☞
シリーズ

路線バスの終点へ
シリーズ

伊勢
広報委員　河 村 澄 子

　とうとう順番が回ってきました。編
集長の「あとバスと文学、書いてない
のは……。」のことばに「はい、バス
行きます。」と渋々いや喜んで手を挙
げましたが、さて何処に行こうかそれ
が問題です。一応行く所は決めていた
のですが、手を挙げるのが遅くなって
しまったので他の委員の方が先に行っ
てしまわれました。
　考えあぐねて京都市バス５系統（京
都駅から岩倉）なら京都市内を斜めに
しかも京都のウォール街四条通から河
原町通そして平安神宮から白川通と有
名な所を通るのでいいかなと思い編集
長にお伺いをたててみました。答えは
みなさんのご想像どおり「市内はあか
んで、しかも岩倉はすぐ家の近くやし」
でした。「やっぱりな」とがっかりし
ている時に前号の編集長の原稿が目に
入りました。「えっ、高速バスありな
ん？」それならばとネットで検索し、
天橋立へ蟹を食べに行こうか、いや夜
行バスで東京まで行ってディズニーラ

ンドで遊んでこようかなどと色々考え
た結果、今回の伊勢に決めました。新
年号に掲載となることだし一足早く伊
勢参りと洒落込むことにしました。バ
スは全席指定ということなので早速営
業所へ乗車券を買いに行きました。パ
ンフレットを示して購入すると営業所
の方に「下車は内宮までですか？」と
聞かれたので「いえ終点の三交伊勢ま
でです」と答えるとちょっと怪訝な顔
をしながら乗車券を渡してくれました。
なぜ怪訝な顔だったのかは、行ってみ
て分かったのですが。
　そして12月14日、旅の道連れに母を
誘い出発場所の京都駅八条口ホテル京
阪前へ向かいました。乗車券を運転手
さんに示して座席の確認をすると「３
人だけなんで好きな所に座ってくださ
い。」とのこと。そのことばを聞きな
がら車内へ。
　９時10分３人だけを乗せてバスは出
発しました。この路線は、10月25日か
ら京阪バス、近鉄バス、三重交通の３
社により共同運行が始まりました。２
月23日に新名神高速道路の草津田上
ICから亀山JCT間が開通したことによ
り、約２時間20分で京都と伊勢とを結
んでいます。八条口を出発して途中、
五条京阪そのあと高速道路に入って土
山バスストップ、高速を出て内宮前、
外宮前、伊勢市駅前そして終点三交伊

勢までです。
　バスには、トイレが完備されている
のでトイレ休憩はなしです。従って道
中取材する場所がなく車窓からの景色
を眺めるだけの２時間20分となりまし
た。信楽のあたりだったでしょうか雨
上がりで霧が立ち込めまるで墨絵のよ
うな中をバスが走り抜けた時は、とて
も幻想的でした。
　11時30分内宮前到着、伊勢からの始
発が内宮前なのでここで下車すること
にしました。行きの終点、三交伊勢は
帰りに寄ったときに取材することに決
め、早速内宮へお参りへと向かいまし
た。
　お参りを素早く済ませ、美味しそう
な匂いに誘われて宇治橋から五十鈴川
に沿って続く「おはらい町」へと入っ
て行きました。参宮街道である「おは
らい町」は、今でも門前町の面影を残
す町並みでみやげ物や伊勢名物の味処
が軒を連ねています。せっかく伊勢ま
で来たので、昼食は名物の伊勢うどん
と手こね寿司にしました。ちなみに、
伊勢うどんはなぜ茄でたうどんにたま
り醤油の出汁をからめ刻み葱のトッピ
ングになったかというと、昔、伊勢参
りの人が多く普通のうどんを出してい
たのでは、時間がかかり過ぎとても大
勢のお客をさばけなかったからだそう
です。
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　お腹もふくれたのでみやげ物屋など
を覗きながら町並みの中ほどまで来た
ところで長い行列のできている店を見
つけました。♪伊勢～の名物……ええ
じゃないか♪でお馴染みの赤福本店で
す。昨年のあの偽装問題などなんのそ

の大勢の人が列をなしていました。ま
っ、私もその中の一人になってしまい
ましたが。その赤福本店のすぐそばに
平成５年７月に江戸から明治にかけて
の伊勢路の代表的な建築物が移築再現
された「おかげ横丁」があります。そ
こに足を踏み入れるとなんだか当時に
タイムスリップしたような感覚になり
ました。
　あっという間に楽しい時間は過ぎ帰
りのバス時刻となりました。後ろ髪を
引かれつつも大切な任務行きの終点三
交伊勢の取材のため、３時発のバスに

乗り内宮前を出発しました。ここでや
っと怪訝な顔をされた意味が分かりま
した。三交伊勢は街外れの何もない原
っぱにプレハブの待合室とガソリン給
油所そして何台かのバスが停まってい
るだけでした。一応行ってきた証に写
真だけ撮ってきました。
　行くまでは大変な企画だなと思って
いましたが、実際はとても楽しい一日
でした。たまにはバスに乗って少し遠
出するのも良いものですね。
　でもひとつ心配なことが、帰りのバ
スも乗客が７人だけだったので次に伊
勢に行く時まではたしてこの路線はあ
るのでしょうか？

○ チャリティー寄託の報告
　毎年恒例のチャリティー寄託は、去る12月5日、吉澤副
理事長と辰巳専務理事が京都新聞社を訪問し、過日開催し
ました全税共VIP君・ランちゃんゴルフコンペを含む２回
のゴルフコンペと、一泊旅行の際にご協力いただきました
チャリティー、またその他の組合員の善意を併せて、計
214,513円を㈶京都新聞社会福祉事業団に寄託いたしまし
た。今回で当組合からの寄
託は27回目、総額17,102,505
円となります。紙面をお借
りして、善意を寄せていた
だいた多くの皆様に厚くお
礼申し上げます。

○  「古典落語を楽しむ会」の開催
一泊旅行に代わる新企画 … 地区連絡委員会

　例年開催してきました一泊旅行に代わる企画を検討して
きましたが、今年は「古典落語を楽しむ会」を４月15日（水）
午後３時~５時（予定）京都府立文化芸術会館において開
催することにしました。
　桂南光師匠を始め多くの落語家に出演していただき、組
合員の皆様に古典落語の醍醐味を大いにお楽しみいただき
たいと考えております。皆様どうかご期待ください！！

○  新規提携企業の紹介 ……………… 事業委員会

　この度、下記４社が提携企業として加わりました。
○ 上新電機㈱joshin e.shop21
○ 三井ホーム㈱京滋支店
○ 住信カード㈱大阪支社
○ ウエスティン都ホテル京都 スターウッドプリビレッジ
　それぞれの特典内容につきましては、新しくなった平成
21年版「組合員ハンディブック」に掲載されております。
新規提携企業を始め、組合員ハンディブックには先生方に
お得な内容がたくさん掲載されております。是非ご覧下さ
り、職員及び関与先様へも利用勧奨をお願い申し上げます。

○ 委員会の名称変更について
　当組合は現在９つの委員会がありますが、12月19日に開
催されました理事会において、より一般的な名称に整理す
る目的で、下記の４つの委員会を新しい名称に変更いたし
ました。
○ 京税協ニュース編集委員会 → 広 報 委 員 会
○ 法 規 ・ 諸 規 則 委 員 会 → 法 規 委 員 会
○ 税 務 便 覧 制 作 委 員 会 → 出 版 委 員 会
○ 学 院 運 営 委 員 会 → 研 修 委 員 会
　いずれも従来の役割を包含しつつ、更に充実・発展した
委員会運営を目指して参ります。今後とも皆様のより一層
のご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げ
ます。

お知らせ
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　すぐ近くをいつも通っているにもか
かわらず、めったに行かない場所とい
うのは、案外誰にでもあるものではな
いでしょうか。物心の付いたころから、
遊び場として毎日のように行っていた
のに、いつの頃からか毎日外周の石垣
を横目で見ながら、忙しく車で通り過
ぎるだけの、私にとってまさに近くて
遠い存在になっていたのが京都御苑で
した。
　10年あまり前に、うっかりと捨て犬
を拾ってきたことをきっかけに、疎遠

―日常の中の非日常―
上京支所　太 田 　 克

　「渡良瀬橋」というのは、1993年に
ヒットした森高千里の曲ですが、私に
とっての原風景は、賀茂川にかかる葵
橋から見た北山を望む川原の風景です。
桜の季節ではないので写真が用意でき
なくて残念なのですが、私の一番のお
気に入りは、橋から見る植物園の半木
の路から色が濃くなる桜並木です。
　小学１年生の時に引っ越してきて、
結婚で実家を離れるまで、ほとんど毎
日渡った葵橋。そこから見る景色が一
番和みます。子供の頃は学校行事の「適
応遠足」で走らされたり、自転車の練
習をしたり、凧揚げしたり、巨大なお

たまじゃくしをすくってきて母に仰天
されたり、「しんどい」思いも楽しか
ったことも次々に浮かんできます。
　橋の袂にあった大きな桜の木は朽ち、
レストランも貸衣装店に変わりました
が、川の流れは変わらないように思え
ます。昔に氾濫したことがあるそうで
すが、近頃は穏やかで、水も綺麗にな
りました。
　昨日はこの原稿の為に暮れかかった
川辺を３歳の娘とぷらぷらと散歩をし
ました。もっと小さい頃に川にいる鴨
を覗き込むので落ちないように手をぎ
ゅっと握っていたこと、隠れ基地のよ

―川原をぷらぷらと―
右京支所　大 江 美 保

うな木に登ったこと、葉っぱを拾いな
がら歩いたこと。娘との思い出も増え
てきました。
　これからも「親離れできていない」
と思われようと、自分が一番安らげる
場所を大切にしていきたいと思います。
そして、そんな場所が近くにある幸せ
を感じながら生活していきたいです。

私のいる
風景

になっていた御苑との付き合いがまた
はじまりました。京都に住む人であれ
ば、あるいは京都を訪れる人でも誰も
が知っている場所ですから、四季折々
に移り変わる木々や遠景の東山の風景
をいまさら私が紹介することではあり
ませんが、日常生活の一こまとして愛
犬とすごす御苑でのひと時は、犬と生
活を共にするようになって以来私にと
っては特別な時間になりました。
　四方を取り囲むように走る４つの大
通りには、相変わらず数え切れないほ
どの自動車がせわしなく通り過ぎてい
く中で、御苑の中だけは、はしゃぎま
わる子供たちや愛を語らう若いカップ
ル、そして愛犬とともにすごす私にと
って、時間も特別にゆったりと流れて
いるように感じられます。あたりまえ
になっている足の裏に感じるアスファ

ルトの硬さや、すぐそばを頻繁に通り
過ぎる自動車は、便利さや合理性と引
き換えに、知らず知らずに心の余裕を
消し去っているのかもしれません。
　週末や休暇を旅行や遠出で自然環境
の中に自分を置き、気持ちをリフレッ
シュすることができなくても、日常生
活の中のほんの短いひと時、都会の喧
騒から、日常の雑事からのがれてゆっ
たりと流れる時間の中に、そしてそう
いう小さな非日常の風景の中に自分の
身を置けることが、今の小さな幸せです。

風景風景風景
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中小企業による
中小企業のための金融機関

京都支店　TEL：075（221）3181
〒604-0953　京都市中京区富小路通御池上ル守山町156-3
http://www.shokochukin.co.jp/
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第４回理事会
　平成20年度第４回理事会を12月19日（金）午後４時30分より
開催致しました。当日の出席状況は次のとおりでした。
　理事40名　監事５名　相談役５名
【審議・決議事項】
第１号議案　組合加入並びに賛助会員加入承認の件
　次の個人10名、法人１社、賛助会員15名がそれぞれ加入を承
認されました。なお、組合員数は個人組合員1,246名、その出
資金額１億1,914万円、法人組合員47社、その出資金額434万円
となりました。また、賛助会員は152名となりました。
 （申込順・敬称略）
【個人組合員】
○熊谷　宏臣　○山本　雄司　○浅野　昌弘　
○初岡　俊博　○大八木傳一郎　○丹羽　治次
○神本　満男　○光本　朋浩　○中野　淑夫
○中村　幸夫
【法人組合員】
○新京都税理士法人
【賛助会員】
○廣瀬　豊昭　○島　　陽子　○清水　義子
○臼田　多惠　○木村　直義　○田中　一実
○楠本　博茂　○岩木　節子　○森脇　健人
○平野真由美　○野呂　和代　○上田　友恵
○中村　洋平　○清水　　直　○塩田　大介
第２号議案　
　篠田展俊支部連会長から「新春講演会･新年祝賀会」
（H21.1.14）について協賛金の依頼があり、要望通り協賛金を
拠出することが承認されました。
第３号議案
　委員会名称の変更について、10月15日開催の正副理事長会で
提案された候補名が説明され、変更が承認されました。
名称が変更される委員会は下記のとおりです。
　　　　　　旧　　　　　　　　　　新
　京税協ニュース編集委員会　　広報委員会
　法規・諸規則委員会　　　　　法規委員会
　便覧税務制作委員会　　　　　出版委員会
　学院運営委員会　　　　　　　研修委員会
第４号議案
　「経理規程」について、組織変更に伴う表記変更並びに字句
の訂正に伴う改正が上程され、承認されました。
第５号議案
　新規提携候補企業４社について説明があり、提携が承認され
ました。新規提携企業は以下の４社です。
　上新電機株式会社　　　三井ホーム株式会社
　住信カード株式会社　　ウエスティン都ホテル京都
【報告事項】
各部門報告
１．総務部門
①財務報告の件
　田中英文総務委員長より財務報告があり、了承されました。
②組合行事日程について
　今後の予定として、中間監査が２月６日（金）に、正副・常
務･理事会が３月24日（火）に、正副理事長会並びに大同生
命表彰式並びに祝賀パーティーが５月15日（金）に開催され
る旨それぞれ報告がありました。

③年末・年始の弔事連絡について
　京都税理士会館が12月27日から１月４日までの休館に伴い、
年末･年始の弔事連絡方法について報告がありました。

④教育情報資料（無償配付選定図書）の配付要領について
　今年度の配付については、組合選定図書の選択を14冊に増や
し、回答のない先生には配付を取り止めることとしたところ、
非常に多くの先生から回答がありました。12月に発送する
ことが報告されました。

⑤全税共文化財団が行う「助成募集要領」について
　今年度も文化財団は助成申請団体の募集を行っていますが、
本日段階では応募はありません。申請の受付は今月末日ま
でとなっていますので、該当する個人または団体があれば
御一報を頂きたい旨報告がありました。

⑥10月21日　両丹５支部対抗コンペについて
　開催されたことが報告されました。
⑦11月12日　全税共ゴルフコンペについて
　109名の参加があったことが報告されました。
⑧12月５日「歳末ふれあい募金」への寄託報告について
　吉澤副理事長、辰巳専務理事が代表して、京都新聞社会福祉
事業団へ持参した旨報告がありました。

⑨平成21年４月９日大同生命ゴルフコンペ開催の件
　瀬田ゴルフコースで開催予定である旨報告されました。
　※後日日程を変更しました（４月20日）。
⑩一泊旅行に代わる「新企画」について
　現時点では、（仮称）「古典落語を楽しむ会」を、４月15日も
しくは22日（いずれも水曜日）に開催予定であることが報
告されました。

２．保険部門
①スタートアップセミナー開催報告
　11月５日に開催され、29名の参加があったことが報告されま
した。

②第23回全税共全国統一キャンペーン表彰式･祝賀パーティーについて
　全税共･京税協の施策報告と、各賞の受賞該当者報告。また表
彰式を平成21年１月21日に開催されることが報告されました。

③中小企業庁等からの表彰状等授与について
中小企業庁から、中小企業倒産防止共済制度発足30周年記
念加入促進貢献団体に対する中小企業庁長官表彰状が、ま
た独立行政法人中小企業基盤整備機構から同制度度加入促
進貢献団体に関する感謝状の贈呈を当税協が受けた旨報告
されました。

３．事業部門
①平成21年版「組合員ハンディブック」制作について、コンペ
の結果、爲國印刷に決定し、今回はフルカラーで制作され
ることが報告され、委員会名称変更や新規提携企業の追加
に伴い１月末の発送を予定している旨報告がありました。

②平成20年分「税務便覧」の販売状況等について
　東海税協の受注がなくなったが、新たに名古屋税協からほぼ
同数の受注が入り、結果として全体では昨年対比1500部程
増加しました。引き続き東海税協へは次年度購入の要請を
行う旨報告がありました。

③各講座の開催状況について
　各講座の受講状況について報告がありました。
　また、遠隔地の先生方の講座受講を容易にするため、税理士
会館で開催する講座を同時発信することは、技術的に可能
であることが確認できたので、諸手続を検討した上で、来
年度以降の実施を目指す旨の報告がなされました。
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編集 か
長

ら
　編集の仕事は締切との格闘でもあります。今号の新春講演会の場合では、取

材日に原稿を書き上げ翌日の編集会議に間に合わせています。これで出来がよ

かったら「ルネッサーンス！」と快哉を叫びたいところです。

京都市からのお知らせ
■住民税について

◆給与支払報告書の提出について
　平成20年中に支払った給与に係る「給与支払報告書」の
提出期限は平成21年２月２日（月）です。
　受給者の平成21年１月１日現在の住所の市町村に提出し
てください。なお、退職者（短期雇用、アルバイトを含む）
については、退職日現在における住所所在地の市町村に提
出してください。

◆住所が京都市にある方の提出先
〒604-8091
京都市中京区寺町通御池下る下本能寺前町500番地の１　
中信御池ビル４階
京都市理財局税務部法人税務課特別徴収担当

◆住民税の住宅ローン控除の申告について
　所得税において、住宅借入金等特別税額控除の適用があ

る方（平成11年から平成18年末までに入居された方に限る）
で、税源移譲によって所得税が減少した結果、本来、控除
されるべき税額が減少してしまう場合には、その分を翌年
度の住民税から控除できます。
　この適用を受けるには、申告が必要となりますので、該
当する場合は、平成21年３月16日（月）までにお住まいの
区役所・支所へ申告書を提出してください（確定申告書を
提出する場合は、税務署へ提出することもできます）。

◆公的年金からの住民税の特別徴収について
　平成21年10月から、公的年金に係る所得に対する住民税
の支払い方法が変わります。
　対象となるのは、平成21年４月１日において公的年金（老
齢基礎年金、退職年金等）を受給されている65歳以上の方
のうち住民税の納税義務のある方で、10月に支給される年
金から特別徴収（天引き）が開始されます。なお、同制度
については、今後も市民しんぶんや市ホームページ等でお
知らせします。

平成20年

11・25
研修･実務講座「所得税の基礎知識と計算の実務」
全10回（９回目）
　講師　横田聡先生
　参加　59名

11・27
研修･短期講座「年末調整の仕方について」
　講師　岩崎紀子先生
　参加　96名

12・２
研修･実務講座「所得税の基礎知識と計算の実務」
全10回（10回目）
　講師　横田聡先生　
　参加　59名

12・２ 出版委員会（平成20年分税務便覧の販売状況につい
て・制作上の問題点及び今後の検討課題について）

12・３
研修･短期講座「年末調整の仕方について」
　講師　岩崎紀子先生
　参加　87名

12・５ 京都新聞社会福祉事業団にゴルフコンペ等のチャ
リティーを寄託

12・11
研修･短期講座（福知山）「贈与税と譲渡所得税の計算と実務」
　講師　谷口薫先生
　参加　70名

12・12
研修･短期講座「資産税をめぐる諸問題」
　講師　神谷光春先生
　参加　106名

12・19 正副理事長会
12・19 常務理事会
12・19 理事会

12・19 役員･委員合同忘年会
　於　京都ホテルオークラ

12・26 仕事納め

平成21年
１・５ 仕事始め
１・６ 広報委員会（第124号編集割付）
１・７ 常務理事会

１・14
近畿税理士会京都府支部連合会新春講演会･新年
祝賀会出席
　於　京都ホテルオークラ

１・15 広報委員会（第124号ゲラ校正）
１・20 広報委員会（第124号ゲラ再校正）

１・20
研修･短期講座「贈与税と譲渡所得税の計算と実務」
　講師　谷口薫先生
　参加　72名

１・21
第23回全税共全国統一キャンペーン優績営業職員
表彰式・祝賀パーティー
　於　ウエスティン都ホテル

１・22 出版委員会
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　悲しい恋の物語である。
　終戦直後である昭和26年初秋、京都
五番町に遊郭街があり、その中に夕霧
楼という遊郭があった。与謝半島の突
端にある樽泊に住む木樵の娘、夕子が
19歳で夕霧楼に身を投じるところから
この物語は始まる。貧困であり、また
夕子の母が肺を患っていたことからで
あった。

　五番町とは、島原と双璧をなす遊郭
街であり、場所としては「千本中立売
から、西へ一丁ばかり市電通りを北野
天神に向って入った地点から南へ下る、
三間幅ほどしかない通り」のことであ
る。恥ずかしながら、この辺りにかつ
てそのような遊郭街があったとは今回
初めて知ったところであるが、実際に
訪れてみるとそのような雰囲気を感じ
ることが出来る。
　夕子は夕霧楼に入った後、夕霧楼の
上得意客である甚造という西陣織の卸
問屋社長は夕子のことを大変気に入り、
夕子は甚造の水上げを受けて、店一番
の稼ぎ頭となる。こうして稼ぎ始めた
夕子は実家にも送金するとともに、貯

金を始める。
　また、夕霧楼のおかみであったかつ
枝にもわが子のように大事にされ、京
都の街を楽しむのである。高瀬川沿い
のバーや縄手通のおでん屋なども登場
してくる。
　甚造は夕子のことを大変気に入り、
再三かつ枝に夕子の身請けを希望する
が、そんななか、夕子は甚造以外にも
客をとるようになり、その中に檪

くぬぎだ

田と
いう学生風の男が足しげく夕子を目当
てに夕霧楼に通ってくるようになる。
　これに嫉妬した甚造は檪田が鳳閣寺
の坊主であることを突き止め、かつ枝
に伝える。かつ枝がこのことを夕子に
詰問し、実は檪田が夕子と幼馴染であ
ること、檪田は吃音であったことから
いじめを受け、修行を続けつつも仏界
の荒みように嫌気がさし、またその出
自においても不遇であることから、兄
妹のように育った夕子にとっては「か
わいそう」だったのである。自分が檪
田の話を聞いてやらなければならない
と思っていたのである。また、登楼の
費用は一部を夕子が立て替えているこ
とを知り、檪田が夕子にとっては良か
らぬ存在と認識するのである。檪田は
登楼しても一緒に話し、眠っているだ
けで夕子には何もしていないと夕子は
言うが、かつ枝にしてみれば、わが子
のようにかわいがっている夕子にとっ
て、檪田はヒモのように感じたのであ
る。夕子が身を切るような思いで稼ぎ、
実家にも送金しなくてはならないその
金の一部を檪田に差し出しているなど
許せなかったのであろう。
　甚造の手配で檪田が夕霧に来なくな
ってからしばらくして、夕子は病魔に
蝕まれ倒れる。夕子が夕霧楼に来てま
だ５ヶ月が経ったくらいのころであっ
た。
　母親と同じく肺を患ってのことであ
る。かつ枝は伝

つ

手
て

を頼んで東山五条の
病院に入れる。このとき、かつ枝はそ

の費用を全て負担するのであるが、夕
子はかつ枝に迷惑をかけてはいけない
と自分の貯金通帳を差し出す。金額を
確認すると８万円弱たまっていた。本
当にまじめに働き、また仕送りと檪田
に渡す以外はほとんど使っていなかっ
たのであろう。目頭が熱くなるものを
感じる。
　かつ枝は夕子が悲しんではならない
と思い毎日のように病室に通うととも
に、夕霧楼のほかの娼

しょう

妓
ぎ

にも交代で毎
日病室に通うように勧める。
　しかし、夕子の入院を知って甚造は
夕子の身請け話をしなくなる。この辺
りは男の身勝手なのであろうが、夕子
のことがかわいそうになったかつ枝は、
檪田に夕子が入院していることを告げ
る。かつ枝としては、夕子に顔を見せ
て欲しいという思いからであった。し
かし、檪田はそれは叶わぬと言い、「も
うすんだ、安心してくれ」と夕子に伝
えることを頼んでかつ枝と分かれる。
かつ枝はそれを夕子には伝えなかった
のであるが、かつ枝と檪田が会ったま
さにその夜、国宝建造物である鳳閣寺
が全焼する。檪田による放火であり、
炎上する様子は遠く離れた夕子のいる
病室からも見えた。
　その後、檪田は服毒自殺を図るも達
せず、こん睡状態のところを捕らえら
れ、西陣署に留置中に再度自殺を図り、
遂げるのである。そのことを新聞で知
った夕子は病院から失踪し、その数日
後、樽泊の村はずれで夕子の死体が見
つかる。場所は淨昌寺。かつて檪田と
夕子がともに子供のころ遊んだ場所で
あった。
　悲しい恋の物語である。決して檪田
に同情するものではないし、これに対
しての夕子の接し方にも幼さを感じず
にはいられないが、その檪田に対する
純粋な想いと、その想いをこのような
形でしか終わらせることの出来なかっ
たこと、他の選択肢を選ぶことが出来
なかったのかと思うと、胸に突き刺さ
るものを感じる。

 

著　
　

者　

水
上　
　

勉

 

広
報
委
員　

市
木　

雅
之

「
五
番
町
夕
霧
楼
」

京
の
文
学
散
歩

【16】 平成21年１月25日


